
 

Eric DULONG 
Dossier réalisé en 2020 à partir d’Internet 

Les documents concernant sa participation à la direction de la Maison Dulong sont dans le 

dossier du même nom 

 

Bordeaux Vinipro 

"Un salon légitime mais peu de visiteurs" 
Publié le 05/03/2014 - 15:32 

par Raphaëlle Poissonnet 

 

Mardi 4 mars, alors que le Salon Bordeaux Vinipro battait son plein, Mon-Viti est allé à la 

rencontre d'Éric Dulong, président de Bordeaux Vinipro et de Vinexpo, et vice-président du 

CEB, voici ses impressions : 

Avec 262 exposants, notre objectif est atteint. Parmi ces exposants, une vingtaine de 

négociants étaient présents. En revanche, nous regrettons la faible participation des 

https://www.mon-viti.com/auteurs/raphaelle-poissonnet
http://www.bordeaux-vinipro.com/
http://www.bordeaux-expo.com/


producteurs du Sud-Ouest de Midi-Pyrénées. Nous avons eu quelques producteurs de 

Bergerac et Duras, mais je pense que d’ici deux ans, lors de la prochaine édition, leur 

présence va se développer. 

Notons que le Salon n’a attiré que très peu de caves coopératives (moins de cinq). 

Je pense que les acheteurs professionnels sont de plus en plus intéressés par des Salons ciblés 

par région. Avec Bordeaux Vinipro, nous avons comblé un vide car il existe des événements 

comme Vinisud et le Salon des vins de Loire, mais il n’y avait rien pour le Sud-Ouest. Quant 

à Vinexpo, il s’agit d’un Salon international et les vins du Sud-Ouest ne représentent que 

15 % de l’offre. 

Le Salon a été réalisé en cinq mois, le CEB n’avait jamais organisé un événement dans un 

délai si court. Mais il s’agissait réellement d’une volonté des deux familles de 

professionnels, les vignerons et les négociants, de réaliser le Salon à cette date. La 

communication par les acteurs de la filière dont les institutions, les interprofessions et les 

syndicats a mis un certain temps à démarrer. Nous aurions aimé avoir davantage de 

visiteurs, mais les exposants sont indulgents, ils savent qu’il s’agit d’une première 

édition. Nous avions pour objectif entre 3500 et 4000 visiteurs. 

À 18h30, mercredi soir, les organisateurs ont annoncé 6053 visiteurs pendant les trois jours 

de Salon, dont 8,1% de visiteurs étrangers en provenance d'une vingtaine de pays. La 

part de visiteurs étrangers confirme donc le ressenti des vignerons présents sur le Salon. 

https://www.mon-viti.com/articles/commercialisation/un-salon-legitime-mais-peu-de-visiteurs 

 

 

 

Foire Internationale de Bordeaux 

Eric Dulong succède à Bernard Séverin à la présidence de Congrès et Expositions de 

Bordeaux 

http://www.vinisud.com/fr/
http://www.salondesvinsdeloire.com/
http://www.vinexpo.com/fr/
https://www.mon-viti.com/articles/commercialisation/un-salon-legitime-mais-peu-de-visiteurs


La rédaction 2 juin 2014 à 21h34min 

 
 

Sa nomination n’était plus un secret, Eric Dulong a pris officiellement ses fonctions de 

Président de la SAS Congrès et Expositions de Bordeaux ce lundi 2 juin et prend ainsi la 

suite de Bernard Séverin. Le tandem travaille main dans la main depuis plusieurs mois 

pour assurer une transition efficace et toute en douceur. 

Eric Dulong, la relève est assurée ! 

Agé de 56 ans, réputé pour son esprit de famille et d’entreprise, Eric Dulong devient le 

nouveau capitaine à bord du vaisseau Congrès et Expositions de Bordeaux, dont il a été 

administrateur de 2000 à 2012 puis Vice-Président depuis 2013. 2014 est une année 

marquante pour Eric Dulong : Président du nouveau salon Bordeaux-Vinipro lancé en mars 

dernier, il prend les commandes de la SAS Congrès et Expositions de Bordeaux ce 2 juin, 

pour un mandat de 3 ans renouvelable. 

« Devenir Président de CEB, c’est être à la tête d’une équipe professionnelle enthousiaste et 

l’opportunité de développer le formidable potentiel de cette entreprise devenue le pivot du 

tourisme d’affaires en Aquitaine ». Diplômé de Sciences Politiques, le nom d’Eric Dulong 

est intimement lié à l’univers du vin bordelais, étant issu d’une longue lignée de négociants, la 

5ème génération de la Maison Dulong installée depuis 1873 et dont il en assurera la Direction 

jusqu’en 2006. Après la vente de l’entreprise la même année, il prendra la Direction d’une 

société d’importation en Floride jusqu’en 2013. Eric Dulong a par ailleurs présidé l’Union des 

Maisons de Bordeaux (négoce de la Gironde) de 1994 à 2000, puis le Conseil 

Interprofessionnel des Vins de Bordeaux de juin 2000 à juillet 2002. 

https://bordeaux-gazette.com/_La-redaction,49_.html


 
 

La volonté d’un homme 
Combatif et patient, ce chasseur et pêcheur à la mouche, épicurien, mettra tout en œuvre pour 

renforcer la position de CEB dans un environnement concurrentiel et en perpétuelle évolution. 

Ses ambitions pour l’avenir : poursuivre la croissance du Pôle Accueil d’Evénements, 

développer de nouveaux salons professionnels à l’instar d’Exp’Hôtel et Bordeaux-Vinipro, 

conforter les produits existants (Foire Internationale de Bordeaux, Salons Vivons, Jumping 

International de Bordeaux, Vinitech-Sifel …), exploiter l’arrivée du tram dans les quartiers du 

Lac et œuvrer pour la rénovation des Halls 1 et 2 du Parc des Expositions de Bordeaux. 

https://bordeaux-gazette.com/Eric-Dulong-succede-a-Bernard.html 

Bordeaux Vinipro Sud-Ouest  

Le salon professionnel relax 

Vendredi 30 octobre 2015 par Marion Sepeau Ivaldi  

Lire plus tard Commenter Imprimer  

 

https://bordeaux-gazette.com/Eric-Dulong-succede-a-Bernard.html
https://www.vitisphere.com/redacteur-1-1-Marion-Sepeau-Ivaldi.htm
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=81057&selection=1
https://www.vitisphere.com/actualite-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.htm#commentaire
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=81057&print=1
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=81057&selection=1
https://www.vitisphere.com/actualite-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.htm#commentaire
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=81057&print=1
http://twitter.com/share?text=Bordeaux Vinipro Sud-Ouest : le salon professionnel relax&url=https://www.vitisphere.com/breve-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.html
http://www.facebook.com/share.php?v=4&src=bm&u=https://www.vitisphere.com/breve-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.html
https://www.linkedin.com/shareArticle?url=https://www.vitisphere.com/breve-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.html


Bordeaux Vinipro Sud-Ouest revient en 2016. L'offre est élargie, notamment aux spiritueux, et veut se 

démarquer par les vins proposés entre 5 et 20 euros. 

Après une première édition encourageante en 2014 (262 exposants, 6000 visiteurs), Bordeaux 

Vinipro revient du 17 au 19 janvier 2016 au parc des expositions Bordeaux Lac, en élargissant 

son offre au Sud-Ouest (Cognac, Armagnac, IGP pays charentais…). De quoi coller à la 

naissance de la future grande région qui réunira l’Aquitaine, le Poitou-Charentes et le 

Limousin. Cette ouverture ne modifie pas l’ADN de ce salon qui se veut d’un genre nouveau, 

résolument inscrit dans son temps, sans élitisme et à taille humaine. « Nous sommes un salon 

professionnel avec une ambiance relaxe » explique Eric Dulong, président de Bordeaux 

Vinipro Sud-Ouest. La vision est réellement moderne, souligne Benoît Calvet, négociant. « Le 

marché est en train de changer. Les acheteurs reçoivent beaucoup d’informations grâce à 

Internet et à l’opposé, le besoin de rencontre et de proximité devient crucial. C’est à cet enjeu 

que Bordeaux Vinipro Sud-Ouest veut répondre ». 

Le salon cherche également à se démarquer par son offre : « nous avons des cibles précises » 

affirme Eric Dulong. « Nos clients sont à la recherche de découvertes. Ils vont être surpris ! » 

complète Xavier Planty, vigneron. De fait, le salon propose une offre de vins de Bordeaux 

comprise entre 5 et 20 euros, sur laquelle les acheteurs « ont du mal à sourcer » souligne 

Xavier Planty. Elle est complétée par l’offre Sud-Ouest, pour laquelle compte davantage le 

plaisir de la découverte, comme le montre une enquête Opinion Way diligentée par Bordeaux 

Vinipro Sud-Ouest auprès des cavistes, sommeliers et CHR. Bordeaux et le Sud-Ouest 

trouvent ainsi des synergies à se présenter ensemble. 

Concernant le visitorat, si, comme l’indique Eric Dulong « la GMS sera présente en 2016 », 

c’est la restauration et les cavistes qui sont surtout attendus. Le visitorat étranger reste 

minoritaire : « l’objectif est d’atteindre 8% de visiteurs internationaux » précise Delphine 

Demade, directrice du salon. Bordeaux Vinipro Sud-Ouest a conçu pour ses visiteurs des 

services leur permettant d’identifier rapidement l’offre présente sur le salon. Outre un espace 

de free-tasting qui sera organisé par profil organoleptique, le salon proposera différents mises 

en avant comme une zone bib (réalisée par Vitisphere), une zone cabinet d’étonnement (offres 

de contenants ou contenus ayant une originalité). L’offre en vin bio et biodynamique sera 

également présentée à la dégustation libre, pour souligner que « Bordeaux est la deuxième 

région de production bio de France », selon Xavier Planty. Des conventions d’affaires seront 

organisées ainsi que des « speed-dating » où un acheteur pourra rencontrer six fournisseurs en 

une heure. 

Enfin, tous les participants pourront se retrouver lors des soirées organisées à Bordeaux Lac 

ainsi que jouer à la pétanque, au baby-foot… des divertissements simples qui avaient tant plu 

en 2014. En toute spontanéité ! 

https://www.vitisphere.com/actualite-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-

professionnel-relax.htm 

Bordeaux  

Eric Dulong préside le Congrès et 

Exposition (salons Vinipro, Vinitech-Sifel...) 

http://www.vitisphere.com/breve-73175-Aquitaine-lAapra-soutient-Vinipro.html
https://www.vitisphere.com/actualite-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.htm
https://www.vitisphere.com/actualite-81057-Bordeaux-Vinipro-Sud-Ouest-le-salon-professionnel-relax.htm


Jeudi 05 juin 2014 par Alexandre Abellan  

Lire plus tard Commenter Imprimer  

 

Ayant achevé son mandat le dernier jour de la Foire Exposition de Bordeaux, ce premier juin, 

Bernard Séverin vient de céder la présidence du Congrès et Expositions de Bordeaux (CEB) 

à Eric Dulong. Cinquième génération de famille de négociants bordelais Dulong, Eric 

Dulong est bien connu de la filière girondine, ayant présidé l’Union des Maisons de Bordeaux 

(de 1994 à 2000) et le Conseil Interprofessionnel des Vins de Bordeaux (de 2000 à 2002). Il 

avait quitté la Gironde pour la Floride en 2006 (suite à la vente de la maison de négoce 

familiale) et a marqué son retour à Bordeaux ce début d'année en prenant la présidence de la 

« start-up » Vinipro, le nouveau salon des vins de Bordeaux et du Sud-Ouest (dont la 

prochaine édition aura lieu du 15 au 17 février 2016). 

Vice-président de la SAS CEB depuis 2013 (après en avoir été un administrateur depuis l'an 

2000), Eric Dulong (56 ans) annonce mettre à profit la prochaine la prochaine extension de la 

ligne C du tramway de Bordeaux, reliant le centre au parc des expositions de Bordeaux Lac. 

La rénovation des Halls 1 et 2 est également annoncée. Pour la filière vin, les prochains 

événements au Parc Expo de Bordeaux seront le salon Vinitech-Sifel (du 2 au 4 décembre 

2014) et le salon Vinexpo (du 14 au 18 juin 2015). 

A noter que cette fin janvier Vincent Grenié était nommé directeur général de CEB. 

https://www.vitisphere.com/actualite-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-

Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.htm 

https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=63384&selection=1
https://www.vitisphere.com/actualite-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.htm#commentaire
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=63384&print=1
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https://www.vitisphere.com/actualite-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.htm
https://www.vitisphere.com/actualite-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.htm
https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=63384&selection=1
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https://www.vitisphere.com/index.php?mode=breve&id=63384&print=1
http://twitter.com/share?text=Bordeaux : Eric Dulong prÃ©side le CongrÃ¨s et Exposition (salons Vinipro, Vinitech-Sifel...)&url=https://www.vitisphere.com/breve-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.html
http://www.facebook.com/share.php?v=4&src=bm&u=https://www.vitisphere.com/breve-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.html
https://www.linkedin.com/shareArticle?url=https://www.vitisphere.com/breve-63384-Bordeaux-Eric-Dulong-preside-le-Congres-et-Exposition-salons-Vinipro-Vinitech-Sifel.html


Eric Dulong sur Bordeaux Vinipro: « il était 

très important que la plus grande région 

productrice de vins de qualité ait son salon 

! » 

Publié par Jean-Pierre Stahl le 04/03/2014 à 06:00:05  

Parole d’expert a rencontré Eric Dulong, le président de Bordeaux Vinipro et vice-

président de Congrès-Expositions-Bordeaux, lors du lancement de Bordeaux Vinipro. Il 

revient sur les objectifs de ce premier salon destiné à conquérir de nouvelles  parts de 

marchés pour les vins de Bordeaux et du Sud Ouest. 

 

Eric Dulong et Xavier Planty, les fondateurs de Bordeaux Vinipro © Jean-Pierre Stahl 

Jean-Pierre Stahl: « Vinipro, un nouveau salon, un de plus, est-ce que cela ne fait pas 

beaucoup au sortir de Vinisud ? » 

Eric Dulong : « ça peut paraître beaucoup, mais ce salon existe à la demande des 

professionnels. C’est une volonté commune de caves coopératives, négociants, viticulteurs…Il 

était logique pour nous Congrès Expositions de Bordeaux et pour la Chambre de Commerce 

et d’Industrie de Bordeaux d’y souscrire et de créer ce salon ! » 

JPS : « Y avait-il un manque ? » 

ED : « Oui, un manque réel et même important ! Bordeaux Sud-Ouest n’avait absolument pas 

de grand salon local. Vous avez Vinisud pour les vins du sud-est, le salon des vins de Loire 

pour la Loire, Vinexpo un salon extraordinaire mais international où les vins de Bordeaux 

sont représentés de manière relativement limitée par rapport à la masse des vins présents, 

https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/author/jpstahl
https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/2014/03/04/eric-dulong-sur-bordeaux-vinipro-il-etait-tres-important-que-la-plus-grande-region-productrice-de-vins-de-qualite-ait-son-salon.html
https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/wp-content/blogs.dir/245/files/2014/01/20140130_115854-1.jpg


donc il était très important que la plus grande région productrice de vins de qualité ait son 

salon ! » 

JPS : « Il y a véritablement là des marchés à conquérir ? » 

ED :  » Oui, d’autant que les acheteurs qui vont se rendre à Bordeaux Vinipro, cette année, et 

dans deux ans, vont se sentir dans un univers confortable, accueillant, correspondant 

vraiment à ce qu’ils recherchent aujourd’hui: des produits de coeur de marché, accessibles 

entre 5 et 20-25 euros au maximum, on va pouvopir se concentrer sur ces origines Bordeaux 

et grand sud-ouest » 

JPS: « ça s’adresse à qui en particulier ? » 

ED: « En clientèle, aux cavistes, restaurateurs, également oenologue-conseils, mais aussi la 

grande distribution et les acheteurs étrangers. cette année, le visitorat étranger sera 

relativement limité car c’est un salon qu’on a créé en peu de temps, au maximum 15 à 20 % 

des 4000 visiteurs attendus, un salon exclusivement réservé aux professionnels. » 

https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/2014/03/04/eric-dulong-sur-

bordeaux-vinipro-il-etait-tres-important-que-la-plus-grande-region-productrice-de-vins-de-

qualite-ait-son-salon.html 

 

  

 

Crus et Domaines de France 
 

Implanté à Bordeaux depuis 5 générations, Crus et Domaines de France est le spécialiste 

Bordeaux du Groupe Les Grands Chais de France. 

 

Société familiale, le Groupe Les Grands Chais de France a été créé en 1979 par son dirigeant 

Joseph Helfrich. Il est l'un des tous premiers négociants français en vins et alcools. 

Présent dans plus de 173 pays, son volume annuel en 2017 est de 41,6 millions de caisses de 

9L, ce qui lui vaut la 1ère place en tant qu'exportateur de vins français. 

En 2017, 17,8% des ventes de vins français en bouteilles à l'export sont des vins de Grands 

Chais de France. 

 

Acteur important de la Place de Bordeaux, Crus et Domaines de France commercialise les 15 

propriétés de la Famille Helfrich ; 500 hectares représentatifs des différentes appellations du 

vignoble bordelais. 

 

Le groupe les Grands Chais de France, s'appuie également sur des marques internationales 

fortes, implantées depuis le 19ème siècle à Bordeaux: Calvet, Louis Echenauer, Dulong, 

Alexis Lichine. 

 

Fort de son développement, l'équipe Crus et Domaines de France s'appuie sur 25 spécialistes. 

https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/2014/03/04/eric-dulong-sur-bordeaux-vinipro-il-etait-tres-important-que-la-plus-grande-region-productrice-de-vins-de-qualite-ait-son-salon.html
https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/2014/03/04/eric-dulong-sur-bordeaux-vinipro-il-etait-tres-important-que-la-plus-grande-region-productrice-de-vins-de-qualite-ait-son-salon.html
https://france3-regions.blog.francetvinfo.fr/cote-chateaux/2014/03/04/eric-dulong-sur-bordeaux-vinipro-il-etait-tres-important-que-la-plus-grande-region-productrice-de-vins-de-qualite-ait-son-salon.html


CDF bénéficie de la distribution et de la logistique unique du groupe, pour distribuer dans les 

meilleures conditions les Grands Crus de Bordeaux vers plus de 173 pays.  

https://crusetdomainesdefrance.com/cdf/ 

 
 

 

28 septembre 2017 à 11:05  

Eric Dulong réélu Président de CEB  

Eric Dulong a été réélu par le conseil d'administration de Congrès et Expositions de 

Bordeaux, pour un deuxième mandat de 3 ans. 

Issu d’une famille de négociants en vins et figure emblématique du bordelais, Eric Dulong a 

rejoint CEB, tout d'abord en qualité d'administrateur de 2000 à 2012, puis de Vice-Président 

en 2013 et enfin en tant que Président pour un 1er mandat en 2014. Très attaché à l'entreprise 

CEB et à ses équipes, Eric Dulong entend mettre à profit les trois prochaines années pour 

consolider les fondations de la stratégie de développement mise en œuvre afin d'assurer un 

avenir prospère à CEB. 

Eric Dulong a consacré son 1er mandat à soutenir la mise en place d’une stratégie d’avenir 

pour CEB. Son implication sans faille auprès des collectivités et acteurs institutionnels aura 

permis d’obtenir d’importants investissements dans de nouvelles infrastructures. La 

construction d'un Nouveau Hall en lieu et place du Hall 2 du Parc des Expositions est en 

cours, et les travaux de rénovation du Hall 1 sont d'ores et déjà sur les rails. Le but est 

d’accueillir davantage de grands événements d’envergure nationale et internationale. Ces 

investissements répondent aux ambitions de croissance de l’entreprise, et renforcent le 

potentiel d’attractivité économique de la métropole. 

 

https://crusetdomainesdefrance.com/cdf/

